



**Mi Universidad**

**Control de lectura.**

*Mariana Sarahi Espinosa Pérez.*

*Tercer parcial.*

*Antropología médica 2.*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz.*

*Licenciatura en medicina humana.*

*Segundo semestre.*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 24 de mayo 2024.*

Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención-una mirada socioantropológica.

El concepto salud-enfermedad ha sido muy importante a lo largo de toda la historia ya que ha ayudado al desarrollo de la medicina, esto a los diferentes hechos biológicos como sociales. Y entra el concepto salud-padecimiento-enfermedad-atención que como parte fundamental temas al padecimiento que es un concepto el cual nos ayuda a tener en claro las diferentes condiciones específicas de cada sistema cultural. En algunas sociedades culturales tienden a tener acciones de prevención y promover de la salud para poder aliviar a la enfermedad. Cuando la medicina inicia en las diferentes civilizaciones ya se conocía la información sobre el cómo curar o sanar, esto, para poder llevar a cabo la práctica médica. En algunas civilizaciones la llamada "fe de los enfermos" ha sido eficaz ya que esta es utilizado hacia el médico, curador o los remedios para que el enfermo se curara con los remedios o con los médicos.

Levi-Strauss, estuvo de acuerdo en la eficacia simbólica que consiste en apelar

13 / 05 / 23.

Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión  
sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.

Se debe tener una buena antropología para cualquier cosa que tenga un vision empirista. También se debe ver a un sujeto como un concepto crítico y un argumento favorable. La antropología norteamericana entendía perfectamente diferentes conceptos como exhaustividad, la riqueza y el detalle que debería tener un cierto argumento etnográfico. Ortner entendía e indicaba cierta escasez de datos en torno a propias fricciones que caracterizaban a ciertos grupos subordinados. Como bien sabemos la antropología es una ciencia que nos hace saber, entender y comprender los diferentes conocimientos con los cuales tenemos que tener una buena reflexión sobre esta. Tiene que haber diferentes estudios que nos ayuden a estudiar la resistencia el cual no logra tener un relato cierto, en algunas ocasiones es utilizada en la medicina. La dimensión moral es algo importante ya que hace diferencia entre diversas "actitudes" pero este puede

Yendo /ano

Mariana Sarahi

Espinosa Perez 2B

## Enfermeabilidad.

La enfermedad es muy importante saber, y que es importante saber que es y como se siente enfermar. La enfermedad ha sido tratada desde los siglos XV-XVIII, ya que pudieron haberse propagado y causar epidemias. Las enfermedades como han ido avanzando y existiendo nuevas también siguen existiendo enfermedades virales. Como se han estado apareciendo nuevas enfermedades se dice que es por las diferentes actividades laborales que es la que impone la estructura socioeconómica por la existencia de el hombre. La enfermedad ha sido un problema que se da por el incremento de la población en las diferentes sociedades, ya que la enfermedades se van propagando en toda la sociedad y se puede causar una epidemia por los diferentes factores. En ocasiones se pueden aparecer diferentes afecciones frecuentemente, como un ejemplo la diversidad de alimentos que pueden ocasionar largas travesías como el somom u otros.

## Referencias.

- Moreno-Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atencion: una mirada socioantropológica. Recuperado de: [medigraphic.com/pdf/s/salpubmex/sal-2007/sal071j.pdf](http://medigraphic.com/pdf/s/salpubmex/sal-2007/sal071j.pdf).
- Gomez Carpintero, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexion sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones, estudios de historia y sociedad, 35 (137), 15-53. Recuperado en 12 de mayo de 2024, de [https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=s0185-39292014000100003&lng=es&tlng=es](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=s0185-39292014000100003&lng=es&tlng=es).
- Laín Entralgo. P, (1078). Historia de la medicina. La realidad de enfermar ,Cap 5, cap 6. La realidad de enfermar.